

## Empresas hoy

## Inversiones verdes

por J. Jesús Rangel M.

El directorio ejecutivo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó el pasado 16 de septiembre 400 millones de dólares en apoyo a la Agenda de Cambio Climático de México en su segunda etapa. El propósito central es mitigar los impactos y reducir la vulnerabilidad ante el cambio climático en los sectores de energía, transporte, agricultura, turismo y recursos hídricos. Esto significa reducir las emisiones de gases de efecto invernadero como compromiso.

El financiamiento está contemplado dentro del programa Préstamos en Apoyo de Reformas de Políticas (PBL por sus siglas en inglés), instrumento flexible y de rápido desembolso. Como parte del acuerdo, el BID verificará los resultados de la Estrategia Nacional de Cambio Climático antes de desembolsar los fondos. El primer apoyo fue por 200 millones de dólares y fue aprobado en noviembre de 2008; se utilizó para realizar un estudio sobre el impacto económico del cambio climático en el país, y de ahí la necesidad de implementar medidas para mitigar los daños.

"México es una de las pocas economías en desarrollo que está adoptando metas de reducción de emisiones antes de la Conferencia sobre Cambio Climático de las Naciones Unidas que se llevará a cabo en diciembre en Copenhague", dijo Juan Pablo Bonilla, jefe de la Unidad de Energía Sostenible y Cambio Climático del BID. "El gobierno ha establecido objetivos que podrían conducir a una reducción de 18 por ciento de las emisiones en 2012, colocando de ese modo a México a la vanguardia del movimiento mundial para reducir las emisiones".

Calificó de importante que el gobierno de México estableciera una nueva Dirección General de Políticas de Cambio Climático al interior de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales. "Esta decisión ayudará a consolidar los esfuerzos para vincular el conocimiento científico y técnico, bajo la responsabilidad del Instituto Nacional de Ecología, con la formulación de políticas públicas a escala federal y estatal".

Entre las cosas que hará México están la instrumentación de mecanismos financieros para impulsar inversiones en energías renovables y eficiencia energética, expandir los mercados de carbono y nuevos programas para financiar energía verde a través de Nacional Financiera. Los programas se complementarán con los recursos que se obtengan a través del Fondo de Inversiones para el Clima que tienen como destino financiar un programa de eficiencia energética en las viviendas y para proyectos de energía eólica, que se espera sean aprobados próximamente.

Por lo pronto, en Washington se informó el martes 22 que la empresa Eólica Galetra desarrollará en el país un parque de generación eólica y de producción de biodiesel con el cultivo de "jatrofa curcas"; se busca generar electricidad para alumbrado público en las principales ciudades del país con 12 turbinas de viento. La inversión sería de 60 millones de dólares. Otra empresa, Generadora del Desierto, prevé canalizar 204 millones de dólares en Sonora para una planta de energía eléctrica de ciclo combinado con gas natural, y la CFE habló sobre la Central Eoloeléctrica Oaxaca que requiere inversiones por 160 millones de dólares. M



|                            |                           |                     |
|----------------------------|---------------------------|---------------------|
| Fecha<br><b>28.09.2009</b> | Sección<br><b>Revista</b> | Página<br><b>51</b> |
|----------------------------|---------------------------|---------------------|



jesus.rangel@milenio.com